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中国未来仍然是世界工厂和世界市场吗？中国未来仍然是世界工厂和世界市场吗？

中国国家统计局
1月17日公布数据显
示，初步核算，2022
年全年，中国国内生
产总值1210207亿元人
民币，按不变价格计
算，比上年增长3.0%
，经济增长快于多数
主要经济体。与此同
时，去年中国人口总
量有所减少。

中国在未来是否
仍然既是世界工厂，
又是世界市场？全球
疫情、地缘竞争，再
叠加仍未偃旗息鼓的
中美贸易战，又将如
何影响中美两国企业
对对方市场的看法和
规划？

中 新 社 “ 东 西
问·中外对话”邀请
上海美国商会会长郑
艺及《胡润百富》创
刊人和首席研究员胡
润就相关话题展开对
话。

郑艺认为，美国
公司肯定会继续将中
国 视 为 首 要 战 略 市
场。中国拥有世界级
的基础设施和生态系
统，制造能力非常有
竞争力。中国在未来
很 多 年 里 会 继 续 扮

演“世界工厂”和“
世界市场”。

胡润表示，外国
企业对投资中国依然
有浓厚的兴趣。这些
公司有非常长期的战
略，因为中国对他们
来说是一个重要的市
场，而不是“我在这
里赚个快钱然后拍拍
屁股就走”的地方。

对话实录摘编如
下：

外国投资仍看重
中国市场

中新社记者：美
企如何看待它们在华
经营的前景？

郑艺：美国现在
有很严重的通货膨胀
问题，通胀达到过去
40年来的最高水平。
美联储一直在积极提
高利率，力图减缓通
胀水平并重振劳动力
市场。

同时，政策制定
者要求美国公司“重
新靠岸”或“近岸”
。“重新靠岸”就是
将公司带回美国；“
近岸”就是将公司转
移到离美国更近一些
的地方。讽刺的是，

如今“全球化”一词
(在华盛顿)已经不是
个好词了。

当前，美中关系
处于低谷，美国政府
出台了很多针对中国
的法案，但对于美国
公司来说，它们继续
将中国视为非常重要
的战略市场，包括美
国商会的许多成员都
是如此。

中新社记者：中
国商务部数据显示，
去年上半年美国在中
国的实际投资同比增
长26.1%，这实际上
是 一 个 非 常 高 的 数
字。您怎么看？

胡 润 ： 数 据 表
明，外国企业对在中
国进行新投资依然有
浓厚的兴趣。可以看
看在中国的外资及港
澳台企业百强，这些
公司在中国大陆经营

的时间平均是57年，
平均“年龄”91岁。
大概有15到20家公司
在中国经营超过100
年。

这些公司有非常
长期的战略，中国对
它们来说是一个重要
的市场。它们可以在
这里增加价值，也可
以做出贡献。让我印
象最深刻的是这些公
司的长期投资和长远
眼光。这不是“我在
这里赚个快钱然后拍
拍 屁 股 就 走 ” 的 问
题，有些公司是这么
做的，但这些100强
公司不是这样的。

郑艺：美国公司
肯定会继续将中国视
为首要战略市场。美
国商会的成员已经在
这里做了很多年的生
意了，他们在中国进
行长期投资。他们在

中国经营，也为中国
的发展做出贡献，这
已经不仅仅是全球供
应链的一部分了。中
国市场潜力很大，所
以它们在这里有很好
的销量表现。外国投
资对中国市场仍感兴
趣。

美抨击中国成“
家常便饭”对商业不
利

中新社记者：如
今美国对中美关系的
看法如何？中美关系
又会怎样影响中美两
国的营商和投资环境
呢？

郑艺：很遗憾的
是，美国国内有种共
识，就是中国应当被
当作战略竞争者，因
此所有的政策都围绕
着这一点来制定。在
过去，抨击中国通常
是在政治竞选的
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